

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 14.—✠ XVI Despues de Pentecostés.—
El dulce Nombre de Maria y la Exaltacion de la Santa Cruz.
Lunes 15.—Santa Eutropia viuda y San Máximo mártir.
Martes 16.—San Cornelio papa y mártir.
Miércoles 17.—La impresion de las llagas de San Francisco y San Pedro de Arbués mártir.
Ayuno de Témpera.

Cultos.

- Domingo 14.—La Misa y el oficio divino son de la Exaltacion de la Santa Cruz con rito doble mayor y color encarnado, haciéndose conmemoracion de Dominica y de la octava.
En la Catedral al toque de Oracion siguen los Ejercicios del Mes de Ntra. Señora de los Dolores.
En el Rosario fiesta de Ntra. Señora, con sermon por el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada y Bonet Pbro.
En San Francisco fiesta en honor de Ntra. Señora del Rosario predicando el mismo Sr. Anglada y Bonet Pbro.
En San Agustin, á las siete y tres cuartos, los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán misa de comunion y por la tarde el ejercicio de costumbre con plática á cargo del M. I. Sr. Arcediano.
Lunes 15.—La Misa y el oficio divino son de la Octava de la Natividad de Nuestra Señora, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de San Nicomedis mártir.
Martes 16.—La Misa y el oficio divino son de los Santos Cornelio y Cipriano mártires, con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de Santa Eufemia y compañeros mártires.
Exposicion de S. D. M. en el Rosario.
Miércoles 17.—La Misa y el oficio divino son de S. Pedro de Arbués mártir con rito doble y color encarnado. haciéndose conmemoracion de la feria.
Exposicion de S. D. M. en Santa Clara.

LA INTELIGENCIA Y EL CORAZON.

Son tan íntimas y estrechas las relaciones que median entre la inteligencia y el corazon del hombre, que no se extravía aquélla sin que éste se pervierta, ni el segundo se malea sin que la primera se ofusque. Y no puede menos de ser así; Dios no ha dotado al hombre de inteligencia para que simplemente conozca la verdad, sino para que esta dirija el corazon hácia el bien y sea la regla de todas sus operaciones. Inteligencia y corazon, pues, deben marchar paralela y estrechamente unidos, para que el hombre cumpla su destino.

Es la inteligencia un destello de la Divinidad, un debil trasunto de aquella luz indeficiente y creadora que desde la eternidad irradia sus resplandores. Entre millares de millares de seres que componen los mundos, solo la inteligencia ve los efectos en las causas y conoce estas por aquellos; se remonta en alas de la inspiracion hasta el origen de las cosas, y allí principia á gustar algo de aquella vida dulcemente encantadora en que, absorbida en la Divinidad, nada deseará ya conocer por haber llegado á la plenitud de la ciencia.

No obstante, á pesar de su grandeza, la inteligencia no está libre de peligros y no

es el menor el querer juzgar de lo que no es de su jurisdicción. Tal es el mundo sobrenatural, el mundo de la fé, y al entrar en este terreno corre gran riesgo de extraviarse si no se abraza con el áncora salvadora, que la Providencia le ha deparado, si no sigue fielmente la antorcha que la alumbraba en las tinieblas. La impenetrabilidad y elevación de los misterios de la fé, en ocasiones dadas, se presentan á la inteligencia como un obstáculo en su brillante carrera, pero si reflexiona que no conoce á fondo ni aun las cosas naturales, si atiende á que la fe en nada se opone á su desarrollo, antes bien lo estimula, no podrá menos de ser creyente. Pero si pretende colocar su trono sobre el de Dios, si el orgullo la ciega, si quiere dominar cual reina absoluta, si marcha sola y desdeña las luces sobrenaturales, entonces, cuando se figura que avanza majestuosa en su carrera, corre á su ruina, y cuando mas circundada de resplandores se cree, aparecen densas sombras que la envuelven por completo.

Así se explica cómo eminentes geómetras ó sabios naturalistas desvarían, inventando sistemas que todo lo explican menos la verdad fundamental, ó por mejor decir, ese conjunto de verdades que son como el fundamento de todas las ciencias. Así se explica cómo el fisiólogo más adelantado en el conocimiento de los órganos, cuyas funciones constituyen la vida, negando las causas finales que suponen, no solo sin inteligencia creadora sino ordenadora, nos dá una ciencia manca y atea. Así se explica que en el orden moral la inteligencia sin fe, inventa sistemas extravagantes hasta venir á parar al más degradante comunismo. No hay remedio; es necesario que la inteligencia por robusta y potente que sea, sea iluminada por la fé, por esa virtud que es la vida del hombre, la vida de la sociedad.

La inteligencia extraviada extravía y corrompe el corazón que sigue los tortuosos caminos de aquella. Nacido el corazón para

amar, seducido por la inteligencia, amará lo pequeño en vez de lo grande, lo feo en vez de lo hermoso, el error en vez de la verdad, y entonces aprisionará con viles y vergonzosas cadenas á esa inteligencia que debia ser la señora, y que sumida en abyecta esclavitud, cual reina destronada, se verá en la necesidad de justificar todos los vicios, todas las aberraciones de su desgraciada víctima. ¡Expiación terrible y espantosa que el abuso de la más bella facultad hace padecer al hombre.

En el mundo antiguo es culpable sobre todo la inteligencia que hacia servir al corazón á la realización de todos sus errores en el orden práctico y moral, sin que esto quiera decir que aquel fuera inculpable. En el mundo moderno especialmente lo es el corazón, porque si hay en este buena disposición es casi imposible que la inteligencia no se sujete á la fe; siendo digno de notarse que por el camino de las virtudes, aun las naturales, se camina hácia ella, mientras que el vicio arrastra las inteligencias á la infidelidad. Entonces se verifica que inteligencia y corazón salen de su órbita, se pierden mutuamente, ofuscando este á aquella, al paso que la primera pretende justificar toda la inmoralidad del segundo.

Si grande es la inteligencia dirigida por la fe, bello es el corazón regido por aquella, creado para amar no se satisface con lo fugaz y perecedero, sino que siguiendo los vuelos de la creyente inteligencia por las regiones de lo infinito, allí quiere abismarse en un amor infinito. Se ha dicho que no se ama lo que no se conoce y así es que el corazón ama lo que la inteligencia conoce; si ésta conoce la verdad, aquél ama el bien, porque si la verdad y el bien no son una misma cosa, á lo menos es lo cierto que toda verdad es un bien y que todo bien es una verdad. Dios gran verdad, es también el mayor bien, al que si conoce la inteligencia, no es posible deje de amar el corazón.

De lo dicho se deduce, que si la inteli-

gencia no vive la vida de la verdad, el corazón no vive la del bien, y que si este no sigue el camino que aquella le señala hacia el bien, mostrándole la verdad, á su vez aquella perderá la verdad por grados, llegando á establecer una armonía repugnante entre el error y el vicio. Esta será la consecuencia triste y criminal de haberse roto la armonía bella y encantadora entre la verdad y el bien moral.

ALDOBRANDI.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

El Defensor de Granada dice que en una dependencia administrativa del Estado de aquella provincia se ha descubierto un desfalco de 50.000 pesetas.

Nos alegramos.

Cuanto mayor sea la cantidad que se evapore, mejor.

Y cuanto más pronto se irregularice todo, mejor que mejor.

Ganas tenemos de que no quede un céntimo en ninguna caja.

A ver si se acaban de una vez los desfalcos y los *desfalcadores*.

En Manila se ha descubierto una falsificación de sellos de telégrafos de cien pesos, que se hace ascender á 10.000 duros.

Puede el baile continuar.

En Barcelona ha dado la policía una serie de batidas en las casas sospechosas de aquella capital, capturando á unos ochenta individuos de profesion atracadores, topistas, espadistas, ladrones y timadores.

Ochenta hombres de bien.

Apostamos con *El Motin* doble contra sencillo á que ninguno de ellos sabe rezar el Padre nuestro.

En cambio *El Motin* y *Las Dominicales* los tendrán leídos un millon de veces.

Con profundo dolor hemos sabido por el

Osservatore Romano que el Monte Alvernia, aquel celeberrimo Santuario que, con razon, puede llamarse el *Calvario Seráfico*, está en vísperas de ser profanado por la masonería italiana.

El Eco Franciscano, revista que publican en Santiago los hijos del Seráfico Patriarca, al dar cuenta de esta profanacion en perspectiva, pide á los Hermanos Terceros y á todos los católicos españoles que tengan noticia de este sacrilego atentado, que el 17 del corriente mes, fiesta de la *Impresion de las llagas de San Francisco*, ofrezcan la Sagrada Comunión y la Santa Misa para que el Santuario de Alvernia nunca caiga en manos de los ministros de Satanás.

Los PP. Franciscanos suplican á todas las revistas y periódicos católicos que protesten contra el anunciado atentado, y que se asocien á ellos con objeto de excitar la piedad y devoción de los fieles, para que en todas partes multipliquen sus oraciones y desbaraten con ellas los perversos planes del infierno.

En Bilbao un individuo se fingió muerto en el Arenal, tumbándose en el suelo, en el que permaneció largo rato sin moverse y sin alentar.

Dado aviso á los agentes de la autoridad, llevaron éstos al sitio de la ocurrencia el carro-camilla, condujeron al hospital civil al *muerto*, y cuando este iba á ser reconocido por los médicos, se incorporó y exclamó sonriéndose: «¡Si no tengo nada, hombre; si no tengo nada!»

Excusamos decir la sorpresa que esto causó á los circunstantes.

El chusco fué encerrado en la prevencion.

El emperador de Austria ha dado las órdenes más terminantes para cortar la cuestion religiosa húngara con motivo de los bautismos de los hijos de matrimonios entre católicos y protestantes, diciendo que por nada

en este mundo quiere un *Kulturkampf*. Parece que se lograrán los buenos deseos de Francisco José, gracias á los esfuerzos combinados del Gobierno, del cardenal Simór, primado de Hungría, y demás Obispos del antiguo reino de San Esteban.

—
En Roma circulan rumores pesimistas para las instituciones.

La política de Crispi ha dado alientos á los republicanos que se acentúa de día en día el movimiento revolucionario para llegar á la proclamación de una república federal.

El rey Humberto no asistirá á la botadura del buque de guerra «Cerdeña», á pesar de sus deseos.

Crispi ha disuadido al rey temiendo que con tal motivo ocurriesen desórdenes en Spezzia.

—
El día 8 del corriente esperábase la aparición de la nueva Encíclica de Su Santidad, cuya inmediata publicación está anunciada repetidamente.

—
Monseñor el Obispo de Bérgamo ha dirigido al Gobierno italiano una viva protesta contra la transformación de la Cofradía de los Bergamaschi en Roma. Sostiene que fué instituida por eclesiásticos y para el culto, y no por los seculares. El Sr. Obispo entablará ante los tribunales esta cuestión y la reivindicación del importante legado que hizo á la Cofradía en Noviembre de 1840 el Canónigo Crasoli.

—
La Tribuna señala y aplaude las medidas de rigor que acaba de dar el Procurador del Rey en Ferrara contra las profesiones religiosas, con desprecio del principio más elemental de la verdadera libertad de conciencia, y este diario reclama que se emplee el mismo rigor en toda la Península.

¡La libertad de conciencia! Sólo existe para lo malo.

El Rey de Italia está haciendo méritos para que la Historia le designe con el sobrenombre del *irreligioso*.

Aprovecha todas las ocasiones que halla propicias para convertirse en el apóstol del anticlericalismo.

Actualmente se halla en las grandes maniobras, y habiendo sido invitado el domingo pasado por el Arcipreste de Montechiero, cerca de Brecia, para que fijara él mismo la hora que le parecía más cómoda para ir á oír la Misa, el Rey le hizo saber que estaba ocupado en las maniobras y no tenía tiempo. No hizo lo mismo en la época de su visita á Berlín, donde halló tiempo para ir con Crispi á una iglesia católica y oír la Misa, medida adoptada por seguir el ejemplo de la corte de Alemania, que, por su parte, estuvo también en un templo protestante.

—
Procedentes de la limosna de la Bula de la Santa Cruzada, el Emmo. Cardenal Monescillo ha remitido á la ciudad de Alcoy la cantidad de 370 pesetas, que se han distribuido por igual entre los establecimientos de caridad, el Hospital, Hermanitas de los pobres y Casa de Desamparados.

Ahí tienen satisfecha la curiosidad ciertos clerófobos que preguntan adonde va á parar el dinero de las Bulas.

—
Doña Faustina Barañano ha recibido en Madrid de un Padre Misionero del Inmaculado Corazón de María, 250 pesetas que un penitente le ha entregado bajo secreto de confesión, con el fin de que las restituya á dicha señora.

—
Un cobrador de la Sucursal del Banco de España en Sevilla, perdió hace algunos días una letra de 2.000 pesetas. El que se la encontró la presentó al cobro y se guardó el importe de la letra.

Pero tal ha sido el remordimiento que le produjo su censurable conducta que ha acudido al tribunal de la penitencia, confesando

do su culpa y entregando al sacerdote 1.500 pesetas, que el confesor ha entregado á la Sucursal del Banco, restituyéndolas, y diciendo que el penitente le había prometido entregar las 500 restantes en el momento en que las tuviese disponibles.

Con que yá ven los librepensadores y enemigos de curas, *para que sirve la Confesion.*

El Congreso Eucarístico celebrado en Amberes ha contado 2.400 miembros.

La ciudad ha tomado parte en las fiestas, viéndose bellísimas iluminaciones en los edificios públicos.

Su Santidad dirigió un Breve apóstólico de aprobación al Comité director del Congreso y en él elogiaba el Augusto Pontífice esta reunión eucarística, en la cual se rinde solemne homenaje á Jesús Sacramentado.

En este Congreso, que ha presidido Mons. Mermillod, acompañado de muchos ilustres Prelados: se han tratado asuntos de gran importancia, exponiéndose datos que muestran claramente cómo se propaga el Catolicismo y cómo se extiende el culto del Santísimo Sacramento.

El delegado del Obispo de Calford dijo que se había creado en Inglaterra una sociedad de 550 Sacerdotes católicos, y que anualmente se celebran 2.300 Misas para obtener la conversión de Inglaterra. Los Padres Pasionistas son los que más trabajan en este asunto. «Estamos todos convencidos, añadió el delegado, de que dentro de un siglo Inglaterra será católica.»

Gacetilla.

La Junta constituida para atender á la edificación de la Capilla de Nuestra Señora bajo el título de *Auxilio de los Cristianos*, de que dimos cuenta en otro número de EL VIGIA, se compone de los señores siguientes:

M. I. Sr. Arcediano, Presidente.

M. I. Sr. Canónigo Magistral, Vicepresidente.

Rdo. Sr. D. Federico Pareja, Pbro., Depositario.

I. Sr. Alcalde, Vocal.

» » Baron de Lluriach, id.

» » D. José de Olives Magarola, id.

» » D. Francisco Javier Despujol y de Chaves, id.

D. Francisco Piris Xalambri, id.

Rdo. Sr. D. Pedro Moll Pbro., Secretario.

En la sesión que dicha Junta celebró hace pocos días, acordó que la nueva Capilla que se proyecta levantar sea de estilo ojival y según los planos que se presentaron y fueron aprobados.

Sabemos que en breve se principiarán las obras en el local que debe ocupar la capilla mencionada, para la colocación de los cimientos.

De todas veras deseamos que tan laudable pensamiento tenga cuanto antes, feliz éxito, y que pronto podamos rendir culto á la Reina de los cielos, *Auxilio de los Cristianos* en su nueva Capilla.

Hoy se ha publicado, en el sitio de costumbre del Seminario Conciliar el siguiente

Anuncio.

Seminario Conciliar de Menorca.—La matrícula para el próximo año académico de 1890 á 1891, estará abierta en la Secretaría de este Seminario desde el 15 al 30 del corriente mes de Septiembre de 11 á 12 de la mañana.

Los exámenes extraordinarios de prueba de curso tendrán lugar el día 26 del actual y los de ingreso el 27.

El día 1.º del próximo Octubre se efectuará la apertura del curso académico, celebrándose en la iglesia de San Agustín Misa solemne de *Spiritu Sancto*.—Ciudadela de Menorca 13 de Setiembre de 1890.—V.º B.º El Rector, Dr. An-

tonio Villas, Canónigo Lectoral.—Ambrosio Carabó, Pbro., Secretario.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el dia 11 del actual.

Abierta la sesion bajo la presidencia de D. Lorenzo Cabrisas, Alcalde, con asistencia de los señores Sancho, Juan, Mir, Pomar, Caymaris, Casanovas y Gelabert se leyó el acta de la sesion anterior.

A peticion de D. Nicolás Anglada, Regidor Síndico le fué concedida licencia de veinte dias para ausentarse del distrito.

Nombróse suplente del Regidor Síndico á D. Jaime Pomar Gelabert.

Acordó el Ayuntamiento que corresponde á los dependientes de policia el hacer cumplir los bandos de buen gobierno y disposiciones vigentes de policia urbana y en su virtud debe obligárseles á ejecutar el de perros; y caso de no considerarse aptos para desempeñar este servicio que pongan un sustituto á satisfaccion de este Ayuntamiento pagado de su cuenta. Y que la misma obligacion tiene de coger con lazo los perros sueltos el guarda paseos siempre que dichos animales circulen por el punto ó puntos donde preste el servicio.

Leyóse una solicitud del mozo Pedro Villa Monjo inscrito en el Alistamiento del reemplazo de 1890 y declarado soldado sorteable, manifestando que á su peticion fué inscrito en dicho alistamiento por considerar que se hallaba comprendido en el Convenio internacional celebrado entre Francia y España en 7 de Marzo de 1862; pero resultando que por el Gobierno frances se ha publicado una circuJar en que solo se concede la facultad de optar por el servicio militar en una de ambas naciones á los hijos de españoles nacidos en Francia, y como quiera que el padre del

recurrente es ya nacido en Prancia y será obligado al servicio militar obligatorio en dicha nacion, se vé en la necesidad de pedir su exclusion del alistamiento, y que le sean devueltas las dos mil pesetas que tiene en depósito.

El Regidor Síndico opina que aun cuando haya caducado la época de las exclusiones del alistamiento, sin embargo no es procedente que el expresado mozo quede sugeto al servicio militar de ambas naciones, y toda vez que al llegar á la edad reglamentaria ha de ser alistado en Argel debe ser considerado indebidamente incluido y que se pase la correspondiente comunicacion á la comision provincial para que acuerde la eliminacion del referido mozo Pedro Villa Monjo de la lista de mozos sorteables y despues de verificado podrá acordarse la devolucion del depósito que tiene solicitada; y enterado el Ayuntamiento lo acordó de conformidad con dicho dictámen.

Habiendo sido preconizado Obispo de esta diócesis el Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Comes y Vidal, el Ayuntamiento nombró una comision que entienda en los festejos para su entrada en esta ciudad compuesta de los Sres. Alcalde, D. Bartolomé Mir y D. Diego Gelabert del seno del Ayuntamiento y como vecinos los Sres. D. José de Olives, D. Gabriel Saura Revel, D. Joaquin Comella y D. Lorenzo Cardona.

El juéves, á las ocho de la mañana, salió de este puerto el vapor «Ciudad de Ciudadela» con 10 pasajeros, 30.000 ladrillos y carga general.

El vapor correo que hace el servicio entre Mahon y Palma, cambia su itinerario, saliendo del último de dichos puertos los sábados en lugar de los lunes interin no se restablezca la línea entre Valencia y la capital de la provin-

cia, suprimida hasta hoy con motivo de las circunstancias sanitarias por que atraviesa aquella ciudad.

La circunstancia de haberse vendido en el mercado de Barcelona patos silvestres cazados en aquella comarca, siendo así que la llegada de aquellas aves extranjeras no suele ocurrir hasta mediados de Octubre, hace suponer que el invierno próximo será riguroso.

Con qué, prepararse.

De *El Felanigense*:

«Algunos propietarios, no muchos, han empezado ya la vendimia.

Esta cosecha, aunque no muy abundante este año promete recompensar al afanoso agricultor tanto por la buena calidad del fruto como por el satisfactorio precio que hoy alcanza. Las ventas corrientes son de quince á diez y siete reales quintal, valor que pocos años alcanzan los vinos de esta localidad.»

La enfermedad que hace años ataca desapiadadamente al ganado de cerda, en la vecina isla, se ha cebado en los pueblos de Felanitx, Manacor, Inca y varios otros, de un modo terrible. De seguir así la mortandad que en estos animales se observa, escasos serán los que lleguen felizmente á la época de la matanza. Así lo leemos en un colega.

Con objeto de reemplazar las bajas de los ejércitos de Cuba y Puerto Rico, se ha dispuesto la concentracion de 2.400 reclutas en los puertos de Cádiz, Santander y Coruña.

A las Baleares corresponden 60 hombres que van destinados á Puerto Rico y embarcarán en Cádiz el día 30.

Los valores españoles han tenido un fuerte movimiento en alza, que viene iniciado de París y secundado por Bar-

celona, obedeciendo, según dicen los hombres de negocios, aparte las causas generales de buena situación de los mercados donde radica nuestra Deuda, á que se preparan para la conversión de las Deudas de Cuba, que esperan se verifique muy en breve.

Hay en todo el mundo 41.000 diarios de los cuales se publican en Europa 24.000. De este número, Alemania publica 5.000; Francia, 4.100; Inglaterra, 4.000; Rusia, 800; Suiza, 450; Bélgica y Holanda 300 cada una, y el resto entre España y Portugal.

Los Estados Unidos publican 12.500; el Canadá, 700; Austria Hungría también 700.

En el Continente africano se publican 200; en Asia 300, de los cuales el Japon publica 200. En lengua inglesa se publican 17.000 periódicos; 7.500 en alemán; 6.800 en francés; 2.800 en español y 1.500 en italiano.

De los vaticinios hechos por el astrónomo Noherlesoom para la primera quincena del presente mes tomamos los siguientes:

El tercer período tempestuoso comprenderá los días 11 y 12, y será producido por una depresión procedente del Atlántico que penetrará en Europa por las Islas Británicas, abordando el 13 la península escandinava. Extenderá también su acción por España, donde volverán las lluvias con vientos de entre SO. y Noroeste especialmente en las regiones occidental, Noroeste, Norte y Nordeste. La mayor intensidad de este cambio atmosférico se sentirá en nuestras latitudes el jueves 11. Otro cambio atmosférico se manifestará el domingo 14 hacia el archipiélago de las Azores. Es probable que el lunes 15 se sientan en nuestra Península los efectos de esta

nueva depresion del Atlántico de Occidente á Oriente.»

SECCION RECREATIVA.

CHARADA

1.^a

Víctima del interés
por *una dos* me dejaste
y por siempre me olvidaste
después que me diste el *tres*.
Prima segunda tercera
diste, ingrata, á *prima dos*,
sin calcular que esto era
grave ofensa contra Dios...
Así un jóven se lamenta
de su contraria fortuna,
y su dolor acrecienta
con su plática importuna.

JACINTO.

2.^a

La *tercia* tras *prima dos*
que no se *una dos tercera*,
Ya jamás podrá *segunda*
Buena *primera dos terciá*.
¿Entónces que *tres á dos*?
Tercia á dos una químera?...
No señor, no... cualquier cosa
Menos *primera dos terciá*.

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado 27 del actual).

Solucion á los pasatiempos del miércoles 3 del actual:

Al logogrifo **ABANICO**.

A la charada **ES-TO-FA-DO**.

Solucion á la charada del miércoles 3 del actual:

Si las crónicas no mienten,
Un soldado veterano
Se comió un dia de fiesta
Un buen plato de *es-to-fa-do*.
Habiéndolo visto el gefe,
Le dijo: «mi buen soldado,
Bien se vé que **V.** no es tonto
Desde que come garbanzos.»

CÁNDIDO.

Nota.—En la charada del miércoles 3 del actual en la línea que dice «Y un guindillo excelente» debe decir «Y un guisadillo excelente».

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 12. -- 5 tarde

4 por ciento Interior	78'85
4 por ciento Exterior	81'45
4 por ciento Amortizable	90'80
Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba	108'40
Acciones Ferrocarril Francia	54'70
Id. id. Orense	20'75
Obligaciones id. Francia	63'50
Id. id. Orense	00'00
Id. id. Almansa	77'75
Billetes Ferrocarril Francia al 6 por ciento	101'75
Cambio giro sobre Paris á 8 dias vista	4'40

Valores locales

Ciudadela 13.

Acciones Banco de Ciudadela . . . Dinero	37'20
id. Crédito Industrial Mercantil	12'00

ANUNCIOS.

ORO

PLATERIA DE FEDELICH

Se necesita y compra oro á los precios siguientes.

Onzas y medias cada 16 duros 10 rs. vn.	
Isabelinas	5 " 4 " "
Alfonsinos	5 " 2 " "
Durillos	1 2

Verduras 17.

La Francia Judía

POR

EDUARDO DRUMONT

traducida de la octava edición francesa por D. Rafael Pijoan, Pbro., Predicador Apostólico y director de las Revistas *El Faro Popular* y *Las Misiones Católicas*, con censura eclesiástica, un tomo en 8.º igual tamaño que la obra *El fin de un mundo* por el mismo autor de más de 480 páginas á 3 pesetas en rústica y 3'50 encuadernado.

Se halla en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.